
 
 
 
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0669/2023 der Parteien im Ortsbeirat betreffend 
Fernwärmeversorgung Mainz-Bretzenheim (CDU, FDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Die Landeshauptstadt Mainz, die Unternehmensgruppe Mainzer Stadtwerke und externe Fach-
leute erarbeiten gerade den Wärmemasterplan 2.0. Dieser soll bis zum Spätsommer 2023 fer-
tig gestellt werden. Der Plan untersucht, welche Gebiete/Stadtteile sich künftig für welche Art 
der Wärmeversorgung anbieten. Da Ergebnisse derzeit noch nicht vorliegen, kann auch noch 
keine Aussage zur Fernwärmeversorgung in einzelnen Stadtteilen gemacht werden. Im An-
schluss an die Fertigstellung des Wärmemasterplans müssen die politischen Gremien der 
Stadt über den weiteren Umgang mit den Ergebnissen entscheiden. Nach der politischen Ent-
scheidung könnten detaillierte Planungen beginnen, wo neue Fernwärmeleitungen verlegt 
werden sollen und in welchem Zeitrahmen das passieren kann. Dabei müssen viele Fragen 
beantwortet werden. So ist es zum Beispiel nicht möglich, eine Vielzahl von Straßen in einem 
Stadtteil zeitgleich mit Baustellen zu übersäen. Es wird also sicher noch einige Jahre dauern 
bis Haushalte in diesen Gebieten ans Fernwärmenetz angeschlossen werden können. 
  
 
Mainz, 03.05.2023 
 
gez. 
 
Günter Beck 
Bürgermeister 
 


